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一 般 質 問 通 告 表 

令和５年第４回姶良市議会定例会（12月１日） 

 

11．笹峯 桜 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．豊留地区への大

型ホームセンター

の出店計画につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．本庁舎２号館前

の駐車場について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

豊留地区に大型ホームセンターの出店

計画があると聞く。 

そこで以下について問う。 

（１）市はどの程度内容を把握し、大型

ホームセンターの出店計画に対し、 

どのように考えているのか問う。 

（２）大型ホームセンターが出店を計画

しているという約９，０００坪の用地

で得られる、現在の固定資産税額と、

地目が宅地・雑種地に変更になった 

場合の固定資産税額を問う。 

（３）本市は災害に強いまちづくりに力

を入れていることもあり、出店計画し

ている大型ホームセンターと災害協定

を結んでいるが、災害時の具体的な 

動きについての話合いは行われている

か問う。 

 

本庁舎２号館前の来客用駐車場は、 

本年９月１日から平日夜間と休日は閉鎖

されることになった。 

そこで以下について問う。 

（１）閉鎖して３か月になるが、なぜ 

閉鎖したのか問う。 

（２）閉鎖後、どのような状況の変化が

あったか。また、市民からどのような

声が寄せられたか、現時点での反応を

問う。 

（３）本年８月中旬ごろ、駐車場の閉鎖

についての告知が行われたが、なぜ 

閉鎖約２週間前の告知となったのか 

問う。 

（４）駐車場の有料化が現実的な解決策

であると考えるが、今後の予定を示せ。 
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12．森川 和美 １．当初予算での 

物価高騰対策につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教職員住宅につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．保育士の配置 

基準の独自見直し

を 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 令和６年度の当初予算作業に入って 

いく時期になったが、現下の物価高には

国民も市民も悲鳴を上げている。 

 当初予算については、厳しい財政状況

や今後蒲生庁舎建設そして大型の給食 

センター建設、さらには公共施設の老朽

化に伴う更新経費等の増とともに公債費

が膨らんでいく現状の中でも物価高騰 

対策は外してはならない施策と考える。 

 国は国のレベルで進めるが、本市も 

現状に即した予算を組むべきと考える

が、現時点での考えを問う。 

 

 令和４年度決算で本市の教職員住宅の

状況が確認できた。 

 現在、小・中学校長住宅が１２戸、 

教頭住宅が１８戸ある。その中で未入居

が６戸、使用停止が３戸である。 

また入居料は１１，０００円から 

２７，０００円と設定しているが、この

状況と入居料についての見解を示せ。 

 また、建築年数が４１年が１戸、 

４０年が２戸、３９年が２戸等、老朽化

している教職員住宅について今後の計画

を示せ。 

 

 本市において市内の保育園で子どもの

亡くなる悲しい、残念な事案が発生した。

現在も警察が捜査中である。本市も検証

委員会を設置し、現在検証中であるが、

なかなか原因究明は厳しい状況である。

二度とこのような事案を起こさない方策

として、国の基準である、１人の保育士

がみてよい子どもの数は、０歳児は３人、

１～２歳児は６人、３歳児は２０人、 

４～５歳児は３０人と定められている。 

 再発防止という観点から、本市独自の

配置基準に見直すべきと提案する。０歳

児２人に保育士１人、１歳児３人に保育

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



- 3 - 

 

 

 

 

 

４．旅客自動車運送

事業タクシーにつ

いて 

士１人。配置基準見直しは、当然費用は

原則自治体や園の負担になるが、本市で

補助する考えはないか問う。 

 

 本市のタクシー事業社は現在２事業社

で運営している。人口８万人に達しよう

としているまちで、高齢化率も低くはな

い。 

 また、蒲生地区には１社もなく、営業

所もない現状をどのように捉えている

か。何か方策を検討すべきではないか。 

 

 

 

 

 

 

市 長 

13．松元 卓也 １．商工業の振興と

駐車場不足の関係

性について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

本市の商工業を取り巻く環境は、大型

商業施設の進出や量販店・コンビニエン

スストア等の増加とＥＣサイトの拡大を

はじめとした買い物環境の変化や消費者

ニーズの多様化などにより、商店街に 

とって環境はますます厳しくなることが

予想される。本市は、公共交通機関は 

誇れるほど発達しておらず、どうしても

自動車等の交通手段に頼るところがあ

る。用途地域に指定している商業地域に

おいては、以前より駐車場不足に関する

懸念があることが市民の声としてあげら

れる。そこで以下について問う。 

（１）商業地域において、駐車場が不足

しているとの報告や市民からの声が 

あるが、この問題に対する市の認識と

調査等について示せ。 

（２）駐車場不足が商業地域に与える 

影響について理解していきたいと考え

るが、これが地域経済や市民の利便性

にどのような影響を及ぼしていると 

考えているか。 

（３）商業地域における駐車場不足の 

解決策として、市営駐車場の設置が 

考えられる。市が検討している具体的
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２．新庁舎に伴う職

員の通勤方法及び

駐車場の整備につ

いて 

 

 

 

な計画等があるか考えを問う。 

（４）市営駐車場設置において地元事業

者や商工会などとの連携や協力が必要

である。これに関する市の方針や交渉

等の進捗があるか問う。 

（５）現在、市役所駐車場の設置に関す

る計画において、市民の声や意見を 

どのように収集し、反映させてきたの

か問う。 

また、市民参加を促進するための 

具体的な施策について問う。 

 

現在、新庁舎の建設中であり、そこに

勤務する職員や会議で来庁される方など

たくさんの人流が予想される。 

そこで以下について問う。 

（１）商業地域での駐車場不足が市職員

の業務にどのような影響を及ぼすと 

考えているか。具体的な事例や困難の

状況について示せ。 

（２）以前、職員に通勤方法等のアンケ

ートなどを行うということを聞いてい

たが、その結果と対策について示せ。 

（３）現在、市職員の使用している駐車

場について使用方法と使用地・使用基

準・使用金額等について具体的に示せ。 

（４）市職員駐車場の必要性について 

調査や検討を行ったことはあるか 

示せ。また、その調査結果や市の見解

について示せ。 

（５）駐車場不足の解決策として市職員

駐車場の設置が考えられるが、その 

場合、市として具体的な計画や設置 

予定地等、進捗状況を示せ。 

（６）市職員や会議等による庁舎利用者

について業務効率や市の機能の円滑な

運営に寄与するため、適切な駐車環境
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が整備されることを期待するが、市と

して具体的な取組について示せ。 

 

 

14．大坪 祐輔 １．姶良市の災害時

ＢＣＰ計画策定に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．姶良市稼ぐ力に

ついて 

 

 

 

 

 

現在、市の災害時ＢＣＰ計画が策定さ

れているが、それ以外の市に関わる団体

（任意団体含む）のＢＣＰ計画について

以下を問う。 

（１）災害発生時にまずは消防、消防団

の力が必要になるが、各現場単位で 

考えた場合消防団の力は必要不可欠で

ある。消防団各団にてＢＣＰ計画は 

策定されているか問う。 

（２）災害発生後、消防団が活動するう

えで自治会や周りの商工業の方との 

連携が必要と考えるが、各自治会で 

ＢＣＰ計画を策定している自治会等が

あるか問う。 

また、各コミュニティ協議会で 

ＢＣＰ計画を策定している協議会が 

あるか問う。 

 

現在、市で稼ぐ力といえばふるさと 

納税、ネ―ミングライツ、企業誘致等が

あるが現状について以下を問う。 

（１）ふるさと納税の現状推移を問う。 

（２）本年１０月からふるさと納税の 

ル－ルが変更されているが、どの様な

変更点があったのか問う。 

（３）ル－ル変更されたことで姶良市の

ふるさと納税返礼品にどのような影響

があるか。 

また、影響があった場合、税収減等

をどの様に想定されているのか、また

対策等あるのか問う。 

（４）ボートレース場外船券売り場の 

市への歳入はどの様に推移している

か。 
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（５）場外舟券売り場が作られる際に 

建設反対の意見があったと聞いている

が、どの様な理由で反対の声が上がっ

ていたのか。 

 

 

 


